

NOUVELLES DU RÉSEAU

No. 4/2019



AGENDA

COLLOQUE DE PRINTEMPS

Mardi 31 mars 2020

De 13 h 15 à 16 h 45

Aula, centre culturel Progr, Speichergasse 4, Berne

Le programme et l'invitation vous seront envoyés l'année prochaine.

AUTRES MANIFESTATIONS EN 2020

À nouveau, il est prévu de réaliser deux éditions de
« RQV sur place » directement dans les quartiers.

Vous recevrez prochainement de plus amples informations.

INFORMATIONS

Rétrospective sur le séminaire d'automne et Yverdon)

Le séminaire d'automne a offert une vue d'ensemble du travail social de proximité dans les quartiers et l'espace public. Les exemples pratiques illustrent le vaste éventail des possibilités offertes par cette méthode. La synthèse résume les principales conclusions de cette discussion. Par ailleurs, la deuxième édition du « RQV sur place »

s'est déroulée à Yverdon-les-Bains. Des représentants de la Ville, du Conseil des aînés ainsi que de Pro Senectute ont montré comment les personnes âgées peuvent se faire entendre dans la ville.

www.quartiers-vivants.ch

Boîte à outils MARGE

Dans le cadre du projet trinational MARGE, des échanges entre spécialistes ont eu lieu dans et sur neuf quartiers (pour certains) défavorisés d'Alsace, du sud du pays de Bade et du nord-ouest de La Suisse. L'un des principaux produits de MARGE est la boîte à outils contenant une collection des méthodes et projets innovants mis au point dans les quartiers concernés. La boîte à outils est disponible au-delà de la fin du projet.

www.marge-trinational.eu

Conférence sur le jeu « Villes jouables » 2020

La conférence est une invitation à la réflexion ludique sur le jeu et les personnes dans l'espace de vie qu'est la ville. Les échanges entre actrices et acteurs permettront de débattre de perspectives différentes. La conférence aura lieu les 15 et 16 mai 2020 à Berne. Le « call for proposals » pour des contributions ou des ateliers est ouvert jusqu'au 10 janvier.

www.projuventute.ch

Formations continues « Urban Management »

L'Université de Zurich propose à nouveau le CAS « Urban Management » à partir de mai. Ce cursus s'adresse entre autres au personnel spécialisé du développement régional et urbain.

www.curem.uzh.ch

5 QUESTIONS À...

Dominic Blumenthal, responsable de projet à l'Union des villes suisses, nouveau responsable du Réseau Quartiers Vivants



■ **Dans quel quartier avez-vous grandi et comment vivez-vous aujourd'hui ?**

Jeu sun carschius si a Sagogn, ella biala Surselva. Pour mes études, j'ai quitté le village grison de Sagogn pour aller m'installer dans la ville de Berne, où j'habite désormais depuis sept ans. Pendant mes études en sciences sociales, j'habitais en colocation au Tscharnergut, à Berne-Bethlehem. J'habite depuis peu avec ma compagne dans la Länggasse, où j'apprécie beaucoup les chemins courts pour aller en ville et la proximité de la forêt. Du point de vue gastronomique, la Länggasse est aussi un atout: en été, la Gelateria di Berna est un élément non négligeable de mon bien-être.

■ **Comment imaginez-vous le quartier parfait ?**

Je ne crois pas qu'il existe un quartier parfait. Un bon quartier agréable à vivre se caractérise à mon avis par une haute qualité de vie pour ses habitantes et habitants. Des facteurs importants en sont par exemple des offres culturelles intéressantes ou des lieux publics que les gens du quartier puissent s'approprier et aménager.

■ **Quelles sont les questions qui occupent les quartiers dans les villes et les communes d'agglomération suisses ?**

Dans les quartiers, les questions principales portent selon moi sur la cohabitation, par exemple sur la manière dont gérer la mixité sociale ou la mutation démographique. Par ailleurs, la participation des habitantes et habitants dans les processus de développement urbain et de revalorisation des quartiers est de plus en plus importante. Enfin, la discussion sur le changement climatique atteint désormais le niveau du quartier. L'encouragement des modes de vie durables, mais aussi les mesures d'adaptation aux effets du changement climatique tels que la chaleur croissante enregistrée dans les villes, gagnent en importance.

■ **Quelle va être l'évolution du Réseau, quels vont être les thèmes et les formats ?**

Le format « RQV sur place », qui a été lancé cette année par deux manifestations à Winterthour et à Yverdon, sera poursuivi. Comme d'habitude, les séminaires d'une demi-journée, très appréciés, auront lieu au printemps et en automne à Berne. Les grands axes thématiques seront « vieillir dans son quartier » et éventuellement le changement climatique. Toutes les suggestions provenant du Réseau sont toujours les bienvenues.

■ **Où puisiez-vous votre inspiration ?**

Je trouve souvent mon inspiration dans la musique. Par ailleurs, je suis influencé et inspiré par mes voyages, mes rencontres et mes discussions avec les autres personnes, manières de voir et cultures.

Impressum

Éditeur: Réseau Quartiers Vivants, c/o Union des villes suisses, Monbijoustrasse 8, case postale, 3001 Berne

Rédaction: Julia Imfeld; traductions: proverb

Crédits photographiques: Rolf Siegenthaler; mise en page: Atelier KE

Pour obtenir de plus amples informations ou vous abonner à la newsletter: www.quartiers-vivants.ch